
 

 昨年度 今年度 

発信の場継

続給付金 

補助額（法人の場合） 

 ４０万円  ２０万円 

新しい芸術

様式助成金 

助成件数 

 ６００件   ５０件 

日フィル活

動支援 

１公演当たり補助 

２２０万円  ８８万円 

日本共産党杉並区議会議員

くすやま美紀（樟山みき）活動報告
２０２１．６．２４ ＮＯ．３１０
連絡先 荻窪５－１５－１９－７０４ 電話 ０８０－５５３１－８２３６
区議会控室 ３３１２－２１１１（内）２３１９ ＦＡＸ ３３１２－２６１０

私
は
、
第
２
回
定
例
会
一
般
質
問
で
、
ラ
イ
ブ
ハ
ウ
ス
な

ど
の
実
態
も
紹
介
し
、
文
化
、
芸
術
支
援
の
強
化
を
求
め
ま

し
た
。

質
問
の
冒
頭
、
ド
イ
ツ
の
グ
リ
ュ
ッ
タ
ー
ス
文
化
大
臣
の

「
ア
ー
テ
ィ
ス
ト
は
今
、
生
命
維
持
に
必
要
不
可
欠
な
存
在
」

と
い
う
発
言
を
紹
介
。
区
民
の
文
化
芸
術
の
創
造
、
鑑
賞
へ

の
支
援
に
対
す
る
区
の
認
識
を
質
し
ま
し
た
。

担
当
部
長
は
、
「
区
が
し
っ
か
り
取
り
組
む
べ
き
こ
と
と

認
識
し
て
い
る
」
と
答
弁
し
ま
し
た
。

高
円
寺
の
ラ
イ
ブ
ハ
ウ
ス
の
店
主
か
ら
の
聞
き
取
り
調
査

で
、
５
月
の
収
入
は
、
コ
ン
サ
ー
ト
２
回
の
み
で
１
万
４
千

円
だ
っ
た
と
い
う
実
態
を
紹
介
し
ま
し
た
。

区
も
「
休
業
ま
た
は
一
定
の
制
約
の
も
と
で
活
動
せ
ざ
る

を
得
な
い
状
況
に
置
か
れ
た
」
と
述
べ
、
「
ア
ー
ト
応
援
事

業
で
後
押
し
し
た
」
と
答
弁
し
ま
し
た
。

私
は
、
昨
年
度
の
「
ア
ー

ト
応
援
事
業
」
を
評
価
し

つ
つ
、
今
年
度
は
、
規
模
、

助
成
額
が
後
退
し
て
い
る

こ
と
を
明
ら
か
に
し
、
見

直
し
を
求
め
ま
し
た
。

区
は
「
事
業
規
模
に
つ

い
て
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
の

感
染
状
況
等
を
見
極
め
支

援
す
る
。
下
半
期
に
つ
い

て
は
適
切
な
時
期
に
検
討

し
て
ま
い
り
た
い
」
と
答

弁
し
ま
し
た
。

博
物
館
行
政
に
つ
い
て
、
予
算
特
別
委
員
会
で
の
私
の
質

問
に
、
区
は
誠
実
に
対
応
し
な
か
っ
た
た
め
、
今
定
例
会
で

は
、
本
会
議
で
再
度
質
問
。
近
隣
区
の
社
会
教
育
施
設
数
、

面
積
、
来
館
者
数
を
明
ら
か
に
し
ま
し
た
。
来
館
者
数
は
桁

違
い
の
低
さ
で
、
さ
ら
に
は
、
近
隣
の
大
半
が
区
立
、
市
立

美
術
館
を
も
っ
て
い
る
こ
と
も
明
確
に
し
ま
し
た
。
（
裏
面

の
表
参
照
）

杉
並
区
の
社
会
教
育
、
と
り
わ
け
区
ゆ
か
り
の
芸
術
家
と

そ
の
作
品
紹
介
の
取
組
が
近
隣
と
く
ら
べ
て
も
異
常
に
遅
れ

て
い
る
こ
と
が
浮
き
彫
り
に
な
り
ま
し
た
。
（
裏
面
に
続
く
）

ア
ー
テ
ィ
ス
ト
は
必
要
不
可
欠

お困りごと・ご相談は、お気軽に上記連絡先まで、お電話ください

ラ
イ
ブ
ハ
ウ
ス
店
長
の
声
を
紹
介６月１日、本会議場にて

博
物
館
行
政
の

異
常
な
遅
れ
浮
き
彫
り
に

「
応
援
事
業
」
の
後
退
を
厳
し
く
批
判



世田谷区 世田谷美術館 

目黒区 目黒区立美術館 

渋谷区 松濤美術館 

練馬区 練馬区立美術館 

武蔵野市 吉祥寺美術館 

杉並区 なし 

 

 施設 年間来場者数 

新宿  ５  １４６，０２８ 

世田谷  ６  ５４８，９５５ 

練馬  ３  ３２７，２２３ 

杉並  ２   ３１，９５３ 

 

（アスパラとミニトマト 吉田信夫 画）

近隣の区市立美術館設置状況

近隣区の博物館、美術館、文学館
などの数、来場者数

区
の
答
弁
が
虚
偽
だ
っ
た
こ
と
も
今
定

例
会
の
質
問
で
浮
き
彫
り
に
な
し
ま
し
た
。

予
算
特
別
委
員
会
で
、
区
は
、
社
会
教

育
費
の
決
算
額
が
23
区
で
18
位
と
低
い
実

態
に
つ
い
て
、
他
区
は
ス
ポ
ー
ツ
経
費
を

入
れ
て
い
る
た
め
と
答
弁
し
ま
し
た
が
、

今
回
の
答
弁
で
「
不
正
確
な
部
分
が
あ
っ

た
」
と
答
弁
。

他
区
は
、
ス
ポ
ー
ツ
経
費
を
入
れ
て
い

る
た
め
高
い
と
の
答
弁
は
虚
偽
で
し
た
。

杉
並
区
の
社
会
教
育
費
の
低
さ

答
弁
は
虚
偽
だ
っ
た

ユニークな企画展をやっていた

杉並郷土博物館については、なかなかユニー

クな企画展（高円寺フォーク伝説…）をやっ

てきたという印象をもっていますが、最近そ

のユニークな展示が荻窪の分館に移って小規

模になった…という気がします。

郷土博物館の図録は充実していたと思いま

す。できれば復刊してほしい資料がいくいつ

かあります。

（この方は、テレビにも出演されているコラ

ムニストの方です）

元美大教授の日本画家、コラムニ
ストなどから、私の質問に激励、
要望の声が！

第１回定例会予算特別委員会で、私は、杉

並区ゆかりの芸術家とその作品の紹介に関す

る質問を行い、その議事録を区内在住の芸術

家の方々に返信ハガキ付きで送りました。

すると、画家、コラムニストなど各分野の

方から、提案、激励のハガキを寄せていただ

きました。一部を紹介します。

議員の発言に賛成
私は９６歳の日本画家。９５年間阿佐谷に住

み続けています。文化都市すぎなみという言葉

は以前から聞いていましたが、実態はご承知の

とおり、残念に思っています。作家の為という

より、学校や社会教育のために美術館的な活動

がほしいです。議員の発言に賛成いたします。

（この方は、女子美術大学、武蔵野美術大学の教

授を勤められた方です）

美術館あれば作品寄付

くすやま美紀区議の活動に感動いたしまし

た。杉並区の文化・芸術振興プランがないこ

とに驚きました。（中略）私はセシオンでの

美術展に以前出展いたしました。それぞれの

道で文化交流が育む世になることを望みます。

美術館があれば作品、寄付できるのですが。


